

Las universidades dispondrán de 400 millones para adaptar la docencia al sistema remoto - El País - 17/06/2020

Las universidades dispondrán de 400 millones para adaptar la docencia al sistema remoto

Los sindicatos insisten en la sobrecarga lectiva que puede sufrir la plantilla

E. S., Madrid
El Gobierno aprobó ayer un paquete de 400 millones de euros de ayuda para el comienzo de curso en las 50 universidades públicas españolas (48 imparten grados). De esta forma, el Ejecutivo quiere paliar las necesidades de las universidades derivadas de la crisis sanitaria provocada por la covid-19. Es decir, tal y como se afirmó en el documento de instrucciones para el próximo curso, a través de los Ejecutivos autonómicos se van a destinar fondos a

mejorar las plataformas informáticas, acondicionar los espacios para mantener el metro y medio de separación interpersonal durante las clases o formar a los profesores sin preparación para impartir las clases a distancia. Además, el ministro Manuel Castells quiere que "ningún estudiante sea discriminado por la persistencia de la brecha digital".

En una nota, la conferencia de rectores (CRUE) valoró positivamente la dotación: "Nos ayudará a que los procesos de adecuación

que tengamos que poner en marcha en nuestros centros se realicen con rapidez y a que el impacto sobre la comunidad universitaria, especialmente sobre el estudiantado más vulnerable, sea mínimo". Por ese motivo la CRUE reclama a las Administraciones que eviten "trámites burocráticos que ralenticen un proceso que debe ponerse en marcha cuanto antes".

Los 400 millones se distribuirán entre las autonomías en función de la población de 17 a 24

años de cada comunidad en 2019, según las cifras del Padrón de 2019. Manuel Ortega, secretario de Universidades de UGT, se felicita de la partida, pero cree que tras el reparto va a haber discusión: "Se van a quejar universidades receptoras de muchos estudiantes de fuera, como pueden ser las de Madrid, Salamanca o Granada, que salen mal paradas".

Ramón Caballero Klink, de CSIF, también se alegra de la dotación que no esperaba, porque al anunciarse los 2.000 millones pa-

ra educación nadie precisó que una parte serían para Universidad. Pero, como en UGT, remarca que el principal problema es la sobrecarga que pueden padecer las plantillas. "Un profesor de Medicina no se puede desdoblarse para dar las prácticas si va a haber grupos más pequeños. Se necesitan nuevos contratos".

El presidente de los rectores, José Carlos Villamandos, alertó el 4 de junio en el Congreso de que las universidades estaban en el precipicio financiero: "No les oculto que el sistema está al borde del colapso y una situación como la que se ha producido ahora agrava mucho más el escenario. (...) La voluntariedad y la solidaridad tienen un límite y nos tenemos que plantear el nuevo curso con unas situaciones parecidas a las que hemos vivido recientemente".